

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1. 3.º TELEFONO 17 05

Imperio

AÑO 11

DIARIO DE LA MAÑANA

NUMERO 163

Se reanuda la ofensiva en el frente de Vizcaya ocupándose varios pueblos

Boletín Informativo

Noticias recibidas del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 6 de mayo de 1937:

Ejército del Norte

FRENTE DE ARAGON.--Fuego de fusil y cañón en algunos sectores. Persistiendo el gobierno rojo de Valencia en sus bárbaros atentados y bombardeos contra ciudades abiertas, que no constituyen objetivos militares. En el día de hoy ha sido bombardeada, en Zaragoza, la Catedral de la Seo, joya artística que se ha salvado milagrosamente. Han sido muchos los muertos y heridos causados, en su mayoría mujeres y niños. En la calle Torre Nueva, una de las más céntricas, hicieron explosión varios artefactos.

FRENTE DE VIZCAYA.--Prosiguiendo el victorioso avance iniciado por nuestras tropas, ha sido ocupado en el Norte Añetu, Zabale Urquiobe, cotas 400, 369, 500 y 600. Todas ellas en la región de Charolam y de Coeque. La cota 600 está a 200 metros del Juelluve, objetivo de importancia excepcional; por lo tanto, dominamos la mayor parte de este monte. Igualmente han sido ocupados Urquimendi y San Andrés. En el sector de Añetu han sido cogidos al enemigo 80 muertos, entre ellos, dos capitanes, 24 prisioneros, 90 fusiles-ametralladoras; en los demás puntos, pasa de 150 el número de muertos y es muy elevado el de prisioneros. Dos batallones han sido materialmente destruidos.

FRENTE DE SANTANDER.--Ligeras presiones en el sector de Bricia.

FRENTE DE MADRID, AVILA Y SORIA.--Sin novedades dignas de mención, habiéndose pasado seis milicianos con armamento.

FRENTE DE ASTURIAS Y LEON.--Tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado ocho milicianos. En el frente de León se presentaron seis milicianos con armamentos y 16 sin él.

Ejército del Sur

Tiroteos y cañoneos en casi todos los frentes andaluces.

Salamanca, 6 de mayo de 1937.--De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Crónica del frente de Vizcaya

Bilbao a la vista

Esta tarde, en la que hemos tenido todavía paz, quisimos acercarnos un poco a Bilbao y verle, aunque desde lejos. Es un deseo de lobo que presiente su presa y afilándose los dientes lo contempla, gozándose en el banquete, lo comprendemos, pero es un noble deseo, porque lo queremos para España. Desde Durango fuimos a las cercanías de Echeur y dejando allí el automóvil, subimos la escarpada del monte Celvo, desde el que miramos la entrada de la ría de Bilbao, casi al alcance de la mano.

Enfrente teníamos Amorabieta y un cerrete rojo, hasta la hora de telegrafiar y un accidente algo molesto.

El ver Bilbao nos compensaba molestias, pero aún más el admirar a nuestros bravos que subían las laderas y riscos con ánimo alegre, portando todo lo necesario para la guerra, la dura guerra que hacen los soldados nacionales.

Miraban ellos también y sus asomos al Bilbao distante, nos hicieron sentir uno de esos instantes alegres de los que una guerra suele tener pocos. Y hoy no ha pasado nada más, que nosotros sepamos, Poco fuego, disparos sueltos y un gran espíritu para el grito de ¡Arriba España!, llegar a donde el mando quiere y la Patria impone.

Al regresar nos dicen en Durango que nuestros hombres des-

pués de hábil maniobra, han cercado por completo la Peña de Nona, donde hay 700 rojos, que tendrán que entregarse.

La noticia es digna de ser hecha pública por la forma en que se ha conseguido el éxito.

Han sido ocupadas las estribaciones que dominan Bilbao

Guernica (ocho tarde) -- Han sido ocupadas por nuestras fuerzas las estribaciones que dominan la planura de Bilbao. Este avance y rectificación de nuestras líneas ha tenido gran importancia, ya que han sido atravesados los pasos más difíciles.

El material que en estas operaciones se recoge es abundantísimo, así como el número de muertos abandonados. -- (De nuestro servicio especial.)

EN EL FRENTE DE SOMO-SIERRA

Chavolas de nuestras fuerzas en los puestos de la sierra

Dos batallones marxistas han quedado completamente deshechos en las últimas operaciones

La rebelión anarquista en Cataluña

Tres buques de guerra ingleses salen para Barcelona

Numerosos funcionarios de la Generalidad han sido asesinados en los pueblos

Las comunicaciones ferroviarias entre el Aragón rojo y Barcelona están cortadas en absoluto

Dicen de Londres que la prensa de la noche publica con titulares sensacionales la noticia de la salida para Barcelona de tres buques de guerra ingleses para garantizar la seguridad de los súbditos británicos residentes en Cataluña.

La Radio anarquista de Barcelona, en su última emisión, decía que los anarquistas luchaban valerosamente y que dominaban en todos los sitios a la gente del gobierno. Numerosos funcionarios del gobierno de la Generalidad han sido fusilados en los pueblos de Cataluña. Las comunicaciones ferroviarias entre Aragón bajo y Barcelona están cortadas. Compactos grupos de veteranos de la C. N. T. y F. A. I. abandonan el frente y se dirigen a Barcelona. Unión Radio de Valencia acusaba esta tarde a los trotskistas de ser los causantes de los sucesos de Cataluña. En la lucha de Barcelona decía que caen camaradas de todos los partidos antifascistas. Esta noche discursó desde Radio Asocia-

ción de Cataluña el director de "Solidaridad Obrera", invitando a los obreros para que en esta hora de demencia que asola a la capital de Cataluña depongan la actitud y cese el fuego.

"Lo que ocurre, dijo, está echando por tierra toda nuestra labor de esta guerra contra el fascismo. Solicitó ayuda de las mujeres para que intervinieran cerca de sus maridos, hermanos y novios, para que se retiren de las calles y depongan las armas. Esta tarde he estado en el

Ha muerto el jefe comunista Ascaso

Barcelona (siete tarde).-- Parece ha sido confirmada la muerte del jefe comunista Ascaso en una de las últimas luchas sostenidas en las calles entre anarquistas y comunistas. -- (De nuestro servicio especial.)

Hospital Clínico, que presenta imponente aspecto de cadáveres y heridos. He identificado cadáveres de genetistas y de muchos compañeros de organizaciones sindicales. ¿Es posible que cuando más necesitados estamos de unión nos matemos por las calles por motivos tan sutiles? Pedimos, concluye, que esta lucha morbosa y criminal acabe, pues de lo contrario no valía la pena de que los trabajadores hubieran hecho frente el 19 de julio a los militares. Porque la fuerza pública no acata las órdenes de sus superiores jerárquicos. Porque los afiliados a la C. N. T. y U. G. T. no acatan las órdenes de sus sindicatos. Os digo todo lo que se puede decir desde una emisora; si estuviera con vosotros os diría mucho más.

Acordaos que todos sois obreros. No recojáis los carnets de la C. N. T. y U. G. T., pues todos son documentos legales, respetables por España, por la libertad de nuestro pueblo, por la paz. Deponed vuestra actitud y daros un abrazo".

Radio Valencia daba cuenta de que los incontrolables habían asaltado un almacén de uniformes de la guardia nacional republicana, y se prevenía a la fuerza pública sobre las consecuencias que pudieran derivarse de este robo. A las once de la noche, un representante de la C. N. T. dirigió un nuevo llamamiento a la paz, diciendo que jamás el proletariado de Cataluña pasó por una época tan crítica como la

presente; ni cuando la oprobiosa dictadura ni cuando el gobierno negro.

Es necesario que cese el fuego. Corresponsales franceses telegrafían desde Perpignan que durante toda la tarde de hoy continuaron los tiroteos en las calles de Barcelona, recrudesciéndose el fuego a la caída de la tarde.

En Santander no se disfruta un solo día de tranquilidad

Bermeo.--En esta población se encuentran muchas personas conocidas, en su mayoría, familias distinguidas, que lograron huir de Santander.

Nos dicen que en la capital cantábrica no se disfruta ya de un sólo día de tranquilidad y que cada mañana las pocas personas de orden que hasta ahora han logrado escapar de las furias rojas, muestran su asombro al ver que nada les ha ocurrido.

Todos los días hay matanzas de seres indefensos y la anarquía más espantosa reina en la capital santanderina.

Un oficial del Ejército español, al ver a una pobre madre que llevaba en brazos a tres de sus hijos, recién llegada de Santander a Bermeo, le dió algún alimento, y la infeliz madre lloraba de alegría al ver el comportamiento de nuestras tropas, tan distinto de la de los marxistas.

Confesó la mujer que en seis meses no había comido pan en Santander.

Visado por la Censura

Los anarquistas cortan las comunicaciones

Barcelona (ocho noche) Los anarquistas de esta ciudad han volado varios puentes y cortado las comunicaciones con la frontera. El ferrocarril ha sido cortado por varias partes; los trenes no circulan, ni autobuses ni tranvías. -- (De nuestro servicio especial.)



LA VIDA EN LA CAPITAL



La fiesta de la Ascensión del Señor

Ayer, día 6, fiesta de la Ascensión, se celebró dicha solemnidad religiosa en todas las parroquias abiertas al culto en nuestra ciudad.

Como todos los años, en la de Santo Tomás, tuvo lugar la primera comunión de los niños de los colegios. Tomaron por vez primera el pan espiritual, gran número de niños y niñas, pertenecientes a los colegios de la parroquia.

Todos iban vestidos con las galas de la pureza infantil, exteriorizada por sus trajecitos blancos, de los que pendían lazos y banditas con los atributos de la Sagrada Eucaristía, dibujados o bordados sobre ellos.

Las niñas lucían preciosos trajes y hábitos blancos, acomodados también a la grandeza espiritual del acto de su primera comunión. Compartieron con ellos la Sagrada Mesa todos sus pequeños compañeros.

El acto revistió una singular emoción, con el edificante espectáculo de aquella multitud infantil que se acercaba a Jesús.

Por las calles hubo también gran animación, y se vieron numerosos pequeños vistiendo sus trajes de primeros comulgantes.

Anúnciate en **IMPERIO**

GOBIERNO CIVIL

En nuestra visita de hoy al señor Gobernador Civil nos comunica que esta mañana visitó, acompañado del señor Alcalde-Presidente de la Diputación, arquitecto-jefe y arquitectos de la Diputación y el Catastro, el Hospital de Talavera, para ver la marcha de la organización del alojamiento para los nuevos exámenes de alféreces provisionales.

Vinos y licores de todas clases

FRANCISCO SUAREZ

Cuatro Calles, 1
TOLEDO

Droguería y Perfumería
SANTOS

Mesones, núm. 11
— TALAVERA

Almacenes LA PAZ

Tejidos — Paquetería

Calle de Mesones y Plaza de la Constitución

TALAVERA DE LA REINA

Secretaría de Guerra

Curso de Alféreces provisionales

ORDENES

La base Cuarta de la Orden de convocatoria de un curso de Alféreces provisionales para el Arma de Artillería, de fecha primero del actual ("B. O.", núm. 194), se entenderá ampliada en el sentido de que podrán también concurrir al curso individuos de la Milicia Nacional, teniendo en cuenta que, los Alféreces procedentes de ella, prestarán exclusivamente sus servicios en Unidades del Ejército.

Burgos, 3 de Mayo de 1937.
El General Jefe, GERMAN GIL YUSTE.

A continuación se publica, nuevamente rectificada, la base Quinta de la Orden de primero del actual ("B. O.", núm. 194), por la que se convoca un curso de Alféreces provisionales para el Arma de Ingenieros: "Quinta. Para tomar parte en estos cursos se precisa tener conocimiento de la Topografía, certificado que acredite haber aprobado la mitad de la carrera en cualquiera de las Escuelas especiales de Ingenieros del Estado o de Arquitectos, o tener terminadas éstas o la de Aparejador."

Burgos, 3 de Mayo de 1937.
El General Jefe, GERMAN GIL YUSTE.

AYUNTAMIENTO NECROLOGICA

En atención a la solemnidad del día, no hubo oficina, y el señor Alcalde no pudo recibir a los informadores por hallarse haciendo gestiones con el señor Gobernador para la habilitación del Hospital de Talavera para el Curso de Alféreces Provisionales.

En el día de ayer, La Asunción del Señor, y a las dieciséis horas de su día, se dió sepultura a la niña de cinco meses María Concepción Sanabria, hija del benemérito y defensor del Alcázar, don Miguel Sanabria Pinedo y su esposa doña Dionisia García, que también se encuentra entre la numerosa lista de los heroicos del Alcázar.

Sus compañeros y amigos guardias civiles, se suman al duelo, enviándole el más sentido pésame al joven matrimonio, así como a su abuelo don Vicente Sanabria, punzonoso oficial del mismo Cuerpo, y en la actualidad en el frente de Bilbao, su señora y demás familiares.

La Santísima Virgen, prendada de aroma de tan delicado y lindo capullo, temiendo que el mundo marchitase sus hermosos pétalos en su mes (Mes de María), la ha trasplantado a los jardines del Cielo, dejando a sus padres y a cuantos la conocimos, sumidos en la mayor tristeza.

¡Bello angelito!; desde el Cielo pide por tus padres.

A. C. M.

Toledo, 6-5-937.

Mario Torán

ULTRAMARINOS

Sixto Ramón Parco, 7 TOLEDO

Casa TALAVERA

Tejidos y Calzados

Zocodover, 1 y 3

TOLEDO

COMUNICACIONES

Correos y Telégrafos

HORARIOS

TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal:

Giro postal: de nueve a doce de la mañana.

Caja Postal de Ahorros, de nueve a doce de la mañana.

Certificados, valores declarados:

Paquetes postales y envíos militares, de nueve y media a una menos cuarto.

Mañana: de tres y 1/5 a cinco y cuarto, tarde.

Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO, CON INDICACION DE ITINERARIO:

RECORRIDO

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja, Alameda, salida a las trece y llegada a las diez.

De Toledo a Magán por Moección y Villaseca, salida a las trece y llegada a las diez. De Toledo a Leganés, por Oñas del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe, salida a las siete y llegada a las veinte.

De Toledo a la estación férrea de Bargas, para enlazar con los trenes ascendentes y descendentes de la línea del Tajo. Salida a las diez y llegada a las once.

Coches de línea

TOLEDO-LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10

Salida de Toledo, a las siete de la mañana.

Correos y Telégrafos

Llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto.

Salida de Leganés, a las seis de la tarde.

Llegada a Toledo, a las ocho de la noche.

Estos coches hacen el servicio de correos entre las dos localidades.

TOLEDO - TALAVERA DE LA REINA Y VICEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10.

Salida de Toledo, a las cinco de la tarde.

Llegada a Talavera, a las seis de la tarde.

Salida de Talavera, a las nueve de la mañana.

Llegada a Toledo, a las once de la mañana.

COMBINACIONES DE COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avi-

Aviso al vecindario

Se recuerda al vecindario la obligación que tiene de cerrar las ventanas y balcones durante la noche para que desde las calles no se vean las luces del interior de las casas.

Los contraventores de esta orden serán sancionados.

Carpintería - Ebanistería

GARCIA

Feria, 15 - TOLEDO

¡Arriba España!

COMUNICACIONES

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas:

Mañana, de diez a doce y media.

Tarde, de dos y media a cinco.

Noche, de siete a ocho.

TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo a las diez y media de la mañana.

Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

COMBINACIONES

Estos coches enlazan con los trenes siguientes:

Con el ascendente de Plasencia para Leganés.

Con el descendente de Leganés para Plasencia.

Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de correos.

Los coches de esta línea salen de Zocodover, junto al surtidor de gasolina y sus billetes se expenden va dentro de ellos.

Aviso importante

A partir de la fecha de hoy se venderá **IMPERIO** en el establecimiento de la calle del Comercio, núm. 24 (esquina a Solarejo).

BOROX

La labor de los médicos de Falange por los pueblos

Conferencia sobre el empleo de los "Gases tóxicos".

Si gloriosa es la intervención de las milicias de Falange Española, que con abnegación y sacrificio realizan en los distintos frentes de batalla en lucha contra la invasión extranjera, de plausible puede titularse la labor que por los pueblos que van librándose de las garras moscovitas, realiza los médicos de Falange Española.

Ayer, autorizado por el Comandante Militar de la Plaza de Boróx, el joven médico de la Primera bandera de F. E. de Las Palmas, don Fernando Morales González, dió una conferencia a las fuerzas, versando sobre el empleo de los "Gases tóxicos" y modo de combatirlos.

Figuraban en la presidencia el Comandante Militar y jefe de la bandera, don Antonio Sarmiento Hernández, alcalde de Boróx, asistiendo además una nutrida concurrencia, en la que predominaba el elemento femenino.

El doctor Morales, en brillantes párrafos, hizo resaltar la importancia en que en estos momentos supone el empleo de los elementos químicos en la guerra y modo de combatirlos. Aludió a la guerra europea, en la que se distinguió la ciencia médica alemana con la intervención de los medios combativos para librar al Ejército de los terribles efectos, provocados por los "Gases tóxicos".

Bien documentado en el tema versado, el conferenciante analizó con gran elocuencia ante el auditorio, los efectos que producen en

las poblaciones civiles los elementos químicos aludidos y medios de preservarse de los mismos, infiltrando al mismo tiempo con palabra vulgar en los combatientes de Falange, el desarrollo de los citados gases y los eficaces medios para combatirlos.

Se extendió luego en consideraciones sobre el empleo de los "Gases veciculantes" y la acción que produce en el combatiente, citando al efecto a varios ilustres doctores de la Ciencia médica.

El doctor señor Morales fué muy felicitado por la concurrencia a su terminación.

Casa MARIN

ULTRAMARINOS FINOS

Especialidad en garbanzos y aceite

Belén, 1 — TOLEDO

CERÁMICA ARTÍSTICA

DE

Juan Ruiz de Luna

Talavera de la Reina

Especialidad en placas esmaltadas con rotulación de calles

Discos "COLUMBIA"

Adquiera los Himnos nacional y patrióticos recientemente impresionados

Viuda de HELIODORO MARTIN

Comercio, 48 - TOLEDO

Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Hospital de Sangre, a las siete.

Hospital del Rey, a las siete.

Santa Clara, a las siete.

Zona, a las diez.

Santa Ursula, a las ocho.

Ermida de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las diez.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Capilla de San Ildefonso, a las ocho.

Santo Tomé, a las ocho y a las diez.

Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.

Fábrica de Armas, a las once y 50 minutos.

CARTAS

MARY PILI

II

El paisaje de este Frente desde el que ahora te escribo, es encantador. Los picachos de estos montes parecen como si quisiesen tocar el Cielo. En los valles, cubiertos de espesa hierba, resuena doblemente el estruendo del cañón, confundido con el suave tintineo de las esquilas del ganado que se cuelga en las laderas. Tostándose al sol el campesino labra la vega en los dulces atardeceres de Castilla. Hasta allí viene de lo lejos, perturbando la paz de estas horas, griteríos de batalla. Salvando el cerro podría verse nuestro avance allá a lo lejos, en dirección a la aldea desde donde la artillería enemiga nos molesta todo el día.

Ni en los picachos ni en la hondonada del valle encontramos enemigo. Acostumbrados a su guerra de trincheras, pretendían resistir nuestro empuje desde sus inmediaciones. Desventajados en la lucha en campo abierto, esconden su miedo entre fortificaciones y reducidos.

Un alto en la pelea que yo aprovecho. Las rodillas me sirven de taburete para escribirte mi carta. Ya la noche viene del campo enemigo. Sólo perturba la paz el ruido del cañón, mezclado con el siniestro aullido de los perros que esperan su festín. Intermitentemente se extienden en el espacio resplandores de cohetes que se lanzan desde nuestras trincheras. Las horas pasan lentamente, con pesadez de siglos, en nuestra actitud de espera.

Ordenes del Mando. Preparativos... Todo dispuesto para la lucha que se adivina...

La noción del tiempo se pierde en estas horas de intenso combatir y te mentiría si te dijese que, en aquellos momentos en que envuelto por la metralla enemiga, con los músculos tensos y anulada la conciencia me he acordado de ti. Se avanza, se avanza, obediendo ciegamente al que nos manda. El afán de llegar; la íntima satisfacción de vencer y otros misteriosos estímulos que salen del subconsciente, pueden más que todos esos motivos espirituales que nacen en el alma. En la guerra todo se supedita a la victoria, Mary Pili.

Ya el sol azotaba nuestros rostros cuando en la Plaza del pueblo redimido cantábamos nuestro himno de victoria; mientras, de lo lejos nos llegan, de edificios incendiados, densas cortinas de humo, tras de las que el enemigo intenta ocultar su derrota.

El pueblo duerme horas de felicidad. Su historia y su calvario, Mary Pili, son el mismo que en todos aquellos por donde pasó la barbarie. Templos profanados, ruina, destrucción... La alegría de sus habitantes subía

Pedraza y Fernández
Bar CENTRO
Plaza del G. Franco
TALAVERA

Tomás Sierra
1.ª Casa en lanas, cazadoras, camisas, calcetines
Extenso surtido en perfumería
Comercio, 5 al 11 - Toledo

a la cara a borbotones. Ante nosotros se repetían emocionantes escenas de dolor. No se sabe qué es guerra hasta que no se la siente; y para sentirla hay que vivirla. Sí, Mary Pili. En la pantalla, en tus lecturas, fotografías, etc., recibirás nociones de batallas, más o menos acertadas. Los gritos, la visión imborrable de algunas caras de espanto; los lamentos e imprecaciones de aquellas personas que liberamos, son de un sentido tan patético y profundo que la imprenta no puede recoger.

Durante las horas de descanso, recorro el pueblo. Casuchas hacinadas a un lado y otro de empinada cuesta. Altibajos repletos de fango. Extraño revoltijo de personas y animales en este hacinamiento, que produce náusea. Caras famélicas, de espanto y de dolor, reflejan el trato que recibieron de los milicianos rojos. Algunas mujerucas de atuendo sencillo y tardo pensar se cobijan en grupos

González y Morales
Coloniales y lubricantes
Almacenes y Oficinas:
CARNECERIAS, 22 y 24
Sucursal:
SAN FRANCISCO, 8
TALAVERA

Imprenta - Librería
- Encuadernación -
Rafael Gómez Menor
Comercio, núm. 57
- - TOLEDO - -

Marino Domínguez Pinilla
Grandes surtidos en Tejedos, Lanería y Camisería.
Últimas novedades en Crespones lisos y estampados.
Única Casa en labores de Lagartera
Comercio, 21, TOLEDO

temerosas de mi presencia. Consigo llevar a su ánimo la idea que nos guía por estas tierras de Castilla. Sus recelos van desapareciendo poco a poco. Y me rodean y me incitan a que hable; y ante este grupo, que va incrementando, estuve explicando con palabras de amor-te juro, Mary Pili, que nunca he puesto más pasión en mis palabras-nuestra guerra por la Santa Causa. El espíritu que nos guía y la Cruzada que perseguimos.

Se quedan en el dorso de la mano las lágrimas que resbalan por la mejilla. Disimuladamente, a aquella gente campesina se frota los ojos, como si con ello indicase el estorbo de una mota imaginaria. Pero yo sé que lloran. En su rostro se acusa hasta el cansancio de su alma y esta gente castellana manifiesta la alegría por su liberación en características muecas de júbilo y algazara.

Pero... también en la intimidad sagrada de muchos hogares he oído sollozar. Rostros enlutados se esconden a las gentes, temerosos de una nueva desventura. Vidas que la fobia roja truncó cuando empezaban a florecer. Esperanzas, ilusiones, afán de ser, vinieron por tierra al paso de la barbarie.

Intento poner en orden mis impresiones y en claro la confusión de ideas que atormentan mi cerebro, por el camino que me lleva al alojamiento. A toda prisa, apunto en mi block de notas lo que creo más interesante como asunto de mi nueva carta.

En extraño revoltijo, se cruzan en mi mente filas interminables de mujeres que enlutó la vesania bolchevique; chiquillos anémicos y sucios que lloran sin consuelo, incendios, miseria... ¡dolor!, ¡¡mucho dolor!!

Arrojo de mí esta modorra suave que intenta envolverme mansamente; pero la visión lastimosa de aquel pueblo castellano que se esconde en la ladera me hace su esclavo. Ni la llamada de otros legionarios que me invitan a beber y cantar con ellos, me saca de mi doloroso letargo. ¡¡Si estuvieses aquí, Mary Pili!!

ANGEL DE BELOIS

Reportajes de la retaguardia

Un cuartel de Falange
El coche recorre todos estos pueblos. En la provincia de Valladolid, todos son de Falange, porque el que no comulgó con el nacional-sindicalismo ya no está en el pueblo. El cuartel de este último pueblo no parece una prolongación del otro, sino el mismo. Un himno romántico en la noche del romanticismo, que es el canto de Castilla y salió de una cárcel de Castilla: "Amanece para mí el día de sol". Lo cantan en la noche de la luna.

Castilla en Castilla, y la guardia de Falange en el castillo de Castilla. Destaca su silueta de fortaleza romana a la luna, en esta noche de salud español a la romana.
"Alto"- "España"- "Pasen".

HOMBRES DUROS QUEMADOS POR EL SOL DEL TRABAJO

Regresan para regresar otra vez. La vida del cuartel es amable para estos hombres duros, quemados por el sol del trabajo. Ahora se forman para la guerra, para la que parece ya estaban formados. Limpieza del cuerpo entre cantos alegres, y lecturas nuevas con un estilo nuevo.

Siendo el deporte para el cuerpo lo que el libro para el alma, se va haciendo ese hombre espiritualmente un romántico y físicamente un luchador.

Un cartel nada más entrar en es-

Millán Astray os dice...

MUJERES:

Volvíamos de Salamanca. Anochece. Las doradas tierras de Castilla se iban tornando pálidas. Era esa hora suave en que terminado el trabajo del día, el silencio y la paz de nuestra llanura castellana son el mejor amigo al final de la jornada.

Sin embargo, el más romántico de nuestros generales, esa figura de Don Quijote, encarnada en el primer caballero de la Legión, renunció a disfrutar del silencio, rompiendo de la manera más delicada hacia vosotras, hablándonos de la mujer.

Y con su voz enérgica de guerrero, nos dijo:

¡Qué admirable destino el vuestro de mujer. No lo traicionéis nunca, muchachas! ¡Nunca a ningún precio!, manchándolos con las crudas realidades, de la lucha por la vida, que sólo al hombre nos corresponde.

Recuerdo que hace años, cuando empezaron a surgir en nuestra España esas primeras mujeres, la mayoría intelectuales, todas con espíritu rebelde, que empezaron a invadir el terreno del hombre, haciéndose doctores, abogados y hasta ingenieros; tuvieron todas mis simpatías. Pero pasó el tiempo y, pensando seriamente, ¿qué beneficio han dado a nuestra Patria todas estas mujeres vanguardistas que olvidaron en sus

duras labores su sagrada misión de mujer? No, muchachas, no es ése el camino.

Que la nueva España, que con tanta fe hacéis vosotras que vestís la camisa azul, os vuelva vuestro pedestal, del que nunca debisteis bajar. ¡No os manchéis! No olvidéis nunca vuestra responsabilidad de mujer y vuestra misión-tan sublime-a cumplir.

En estos tiempos duros, por los que atravesamos, pensad que el hombre necesita más que nunca de vuestra bondad, de vuestros cuidados, de vuestro amor.

Porque la mujer, por encima de todo, sois amor, y a fuerza de amor salvaréis a España.

Y mañana, cuando vuelvan las banderas victoriosas, el hombre, el que ha luchado, al que desde lejos calladamente, con vuestra abnegación y sacrificio ayudaréis a conseguir el triunfo, os traerán los laureles de la victoria-como los antiguos guerreros romanos en el Imperio-para depositarlos a vuestros pies.

Desde lo más íntimo de nuestro ser, sin palabras, que rompieran el encanto de la charla, dimos las gracias al general.

Era de noche ya, y en las sombras, creímos ver la silueta de Teresa, cabalgando por Castilla y a lo lejos, su voz nos decía:

"Ese es el camino, la ruta a seguir."

Disposiciones para asegurar la producción agrícola

A una política que pone en acción todas las fuerzas económicas disponibles, le corresponde también tomar las medidas necesarias para que los terrenos capaces de cultivo, no continúen improductivos. Sobre esto, hace unas semanas que ha publicado una disposición el delegado del Plan cuadrienal, general Goering. Ahora el Ministerio de la Alimentación y de la Agricultura ha publicado las normas para llevar a la práctica la disposición anterior.

Los terrenos no suficientemente cultivados o por ejemplo, abandonados, serán denunciados a los tribunales de justicia por las asociaciones profesionales de campesinos correspondientes. Un juez y dos consejeros, que necesariamente han de ser personas entendidas en la materia, deciden la forma en que debe el propietario explotar el terreno, o bien el que otro lo explote. De las medidas a tomar, están exceptuados los patrimonios familiares para los cuales existen otras disposiciones especiales. Tampoco se aplican a los jardines y huertos.

Actividades diplomáticas en Europa

El estado en que se encuentra la política actual europea, en cierto modo marchando, ha hecho que especialmente los Estados de segundo orden y los más pequeños, revisen de nuevo con más atención su posición en el juego internacional. Se ve de una manera, cada vez más extensiva y clara, el deseo de neutralidad de estos Estados y los esfuerzos que hacen para salirse fuera de las tensiones internacionales, de las dependencias y de las vastas obligaciones contractuales que no les atañen y, en lugar de esto, conservar una verdadera independencia.

Estos esfuerzos se siguen con el mayor interés, como es natural, en Alemania. A la conferencia de los ministros de Relaciones Extranjeras de las naciones nórdicas en Helsinki, se le ha concedido en Alemania especial atención. La in-

tención claramente puesta de manifiesto en esta Conferencia, la idea de dar a la Unión Nórdica una forma concreta, encuentra en Alemania una simpática acogida.

El deseo de una más estrecha colaboración económica de estos países se considera tan comprensible como el deseo de llegar dentro de la Unión a una publicación de los programas y gastos de armamento.

También la inclinación de nuevo mostrada en Helsinki hacia la Sociedad de Naciones, no encuentra en Berlín antipatía, pues los países nórdicos han subrayado al mismo tiempo la urgente necesidad de una reforma adaptada a la actualidad.

Según opinión alemana, es una ventaja a favor de la posición de los Estados nórdicos el que ellos puedan seguir impertérritos los caminos de su independencia, libres de las inmediatas influencias de cualquier gran potencia, mientras que a los mismos deseos de Bélgica no han correspondido éxitos completos. La solución lograda ahora con la liberación de Bélgica de las obligaciones de Locarno, se considera en Berlín solamente como principio, no como un triunfo final de una política de paz del Occidente europeo.

El derecho de Bélgica de tomar resolución con toda independencia, ha sido influido, según se cree en Berlín, por la advertencia hecha a Bruselas de sus obligaciones con respecto a la Sociedad de las Naciones.

Las presiones diplomáticas de París y de Londres han obligado a Bélgica a un compromiso, que, según opinión alemana, no será mejorado por el hecho de que Bélgica en principio se reserve el derecho de decidir por sí sola, en cada caso, sobre la extensión y la ejecución de sus obligaciones para con la Sociedad de Naciones, especialmente en lo referente al artículo 16. Bien puede ser que en tal caso la presión ya hoy eficaz de los vecinos occidentales, impida de nuevo el que Bélgica pueda decidir con entera libertad.

Los resultados de las conversaciones del ministro de Relaciones Exteriores de Polonia, Beck, con los ministros rumanos en Bucarest, son considerados y recibidos en Berlín igualmente en el sentido de una progresiva distanciamiento del sistema franco-ruso con sus pactos que obran automáticamente y del principio de la seguridad colectiva.

Este proceso se aprecia altamente en Alemania porque la actitud de los neutrales evita el peligro de la formación de bloques, y, por otra parte, hace una labor de zapa progresiva en el sistema de la seguridad colectiva y prepara el terreno para un nuevo orden orgánico europeo, cuyo ejemplo se ha comenzado en la Europa central dentro del campo de acción del eje Berlín-Roma y de los protocolos de Roma.

Bar Restaurant EL METRO
Francisco Moraleda
P. del G. Franco TALAVERA

pareja amorosa de siempre y querer ver lo que se dicen; no quisiera separarles nunca el ritmo de la música, pero la ametralladora, como realidad con su ritmo, les separa.

UNA BODA PARA IR AL FRENTE

Le dieron unas horas de permiso y se casó con ella para separarse al día siguiente, quizá para siempre, con el placer del amor entre los labios. El calor de ella le da calor para ir y regresar. La vida en el pueblo, continúa igual. Unicamente queda el eco de esas mujeres viejas, que cuentan la hazaña de otro que cayó. Dura esta veinticuatro horas; en la familia, siempre. El eco de otro episodio nuevo en las bocas de las viejas...

Le dieron unas horas de permiso y se casó con ella...

EL RETORNO AL CUARTEL

La noche nos coge a todos en la gran casa de todos. Duermen como pueden, para cederse el colchón el uno al otro. El pueblo está tranquilo, allí están los muchachos, que guardan el sueño de los otros. En este cuartel se respiran las palabras de ese cartel de la entrada. "El que hace una recomendación es un traidor a España".
Olmedo, 1 de mayo de 1937.

Un cuartel de Falange

Castilla en la noche de Castilla

tos cuarteles que parecen el mismo: "El que hace una recomendación es un traidor a España". Predispone a algo grande. Agradece leer esto en el país de las recomendaciones y de las traiciones. El espíritu honrado que ve esto da un paso hacia Falange. Todo pasa allí al ritmo de esos hombres fuertes...

BAILE EN LA PLAZA DEL PUEBLO

Como descanso del cuerpo, bailan en esa típica plaza del pueblo, con sabor de Castilla. La rodean unos soportales para el paseo de todos los días. Quizá se piense más en la guerra viviendo en la paz, al contemplar esa

por José MARTIN VILLAPECELLIN

nuestra antena DE ESPAÑA

Los comunistas rechazados hacia las afueras de Barcelona

Un gobierno anarquista ha promulgado las primeras órdenes

Sigue Barcelona bajo el terror

Companys, huído, deja tras sí un reguero de sangre

PROSIGUE LA ACCION TERRORISTA EN BARCELONA

Barcelona.—Continúa la campaña terrorista organizada por la F. A. I.

Por la tarde hizo explosión una bomba en una de las calles céntricas de la ciudad.

Hubo un muerto y varias personas heridas.

CATORCE MUERTOS Y MAS DE CUARENTA HERIDOS EN REUS

Burgos.—En contra de las disposiciones del Gobierno de Valencia, unos grupos de marxistas quisieron organizar una manifestación en Reus.

Una vez formados, y entre gritos, se dirigieron a la residencia del comisario delegado, para pedirle que asistiese a la manifestación.

El delegado dijo que ello significaba desobedecer las órdenes del Gobierno, y que, por tanto, se negaba a ello.

Los manifestantes se indignaron y asaltaron la residencia, arrojando los muebles a la calle, donde les prendieron fuego.

La fuerza pública fué avisada por el comisario.

Los guardias intentaron despejar, y ante la resistencia de los manifestantes, hicieron uso de sus armas.

La pelea se generalizó, cruzándose numerosos disparos.

Terminado el combate, se recogieron catorce muertos y más de cuarenta heridos, muchos de ellos de gravedad.

Companys ha huído a Valencia

Valencia.—Procedente de Barcelona llegó a Benicarló el presidente de la Generalidad, Luis Companys, que venía para conferenciar con Largo.

La reunión fué prolongadísima, y a la terminación no se facilitó referencia alguna a los periodistas.

Se sabe únicamente que Companys, después de su entrevista con el jefe del gobierno marxista, había conferenciado repetidamente con Barcelona.

Por la noche, Companys ha regresado a Barcelona.

NUEVOS COMEDORES DE AUXILIO DE INVIERNO EN AVILA

Valladolid (doce mañana).—La Falange Española de Avila ha abierto un nuevo comedor de Auxilio de Invierno, además del existente en el cual se da de comer a ochenta niños. En Cardela ha sido inaugurado otro.

El domingo próximo serán inaugurados dos comedores: uno en Arenas de San Pedro y otro en Barco de Avila. (De nuestro servicio especial.)

El señor Gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama del Delegado para servicio de información de la Secretaría General del Estado:

Viene recibiendo en esta Delegación en sus oficinas de Valladolid peticiones de informe respecto de personas residentes en los territorios que se van liberando en el frente de Vizcaya, y con objeto de facilitar la recepción de dichas peticiones más rápidamente, deben dirigirse a partir del próximo día 3 de mayo a San Sebastián, Dirección postal y telegráfica D. I. D. R. E. M.

La Generalidad pide refuerzos a Valencia

Tenerife (siete tarde).—En vista de la gravedad de los sucesos que acaecen en Barcelona, el gobierno de la Generalidad ha pedido al gobierno de Valencia el inmediato envío de refuerzos. Este le ofreció una columna compuesta de guardias de Asalto y milicianos.

El gobierno de Valencia se reunió inmediatamente en Consejo para tratar de los sucesos. Estuvieron reunidos dos horas. A la salida se facilitó una nota en la que se decía había sido tratada la cuestión de Barcelona, inhibiéndose de ella. (De nuestro servicio especial.)

Los anarquistas se han apoderado del gobierno de la Generalidad?

Paris (seis tarde).—Según informan de Barcelona, los anarquistas, después de un audaz golpe de mano, se han apoderado del poder, cogiendo el gobierno de la Generalidad. (De nuestro servicio especial.)

UN CRUCERO INGLÉS EN BARCELONA

Londres (seis tarde).—El crucero "Lister", de la Escuadra británica, se ha trasladado a Barcelona, en vista de los sucesos ocurridos. (De nuestro servicio especial.)

Companys ha huído a Valencia

Valencia.—Procedente de Barcelona llegó a Benicarló el presidente de la Generalidad, Luis Companys, que venía para conferenciar con Largo.

La reunión fué prolongadísima, y a la terminación no se facilitó referencia alguna a los periodistas.

Se sabe únicamente que Companys, después de su entrevista con el jefe del gobierno marxista, había conferenciado repetidamente con Barcelona.

Por la noche, Companys ha regresado a Barcelona.

NUEVOS COMEDORES DE AUXILIO DE INVIERNO EN AVILA

Valladolid (doce mañana).—La Falange Española de Avila ha abierto un nuevo comedor de Auxilio de Invierno, además del existente en el cual se da de comer a ochenta niños. En Cardela ha sido inaugurado otro.

El domingo próximo serán inaugurados dos comedores: uno en Arenas de San Pedro y otro en Barco de Avila. (De nuestro servicio especial.)

El señor Gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama del Delegado para servicio de información de la Secretaría General del Estado:

Viene recibiendo en esta Delegación en sus oficinas de Valladolid peticiones de informe respecto de personas residentes en los territorios que se van liberando en el frente de Vizcaya, y con objeto de facilitar la recepción de dichas peticiones más rápidamente, deben dirigirse a partir del próximo día 3 de mayo a San Sebastián, Dirección postal y telegráfica D. I. D. R. E. M.

HA SIDO DISUELTO EL CONSEJO DE SEGURIDAD

Barcelona.—Las autoridades separatistas han decidido suprimir el Consejo de Seguridad, en vista de su absoluta ineficacia.

DELICIAS ANTICIPADAS DE LA EXPOSICION DE PARIS

Paris.—En las cuatro columnas de la Plaza de la Concordia, de la Exposición, una vez que fueron erigidas, sólo faltaba la colocación de la bandera tricolor; pero los obreros de la Exposición colocaron en su lugar la bandera roja comunista.

La Policía exigió que se retirara el emblema revolucionario, lo que fué llevado a cabo por obreros de la misma Exposición.

Los anarquistas se han apoderado del gobierno de la Generalidad?

Paris (seis tarde).—Según informan de Barcelona, los anarquistas, después de un audaz golpe de mano, se han apoderado del poder, cogiendo el gobierno de la Generalidad. (De nuestro servicio especial.)

UNA NOTA DE ESQUERRA REPUBLICANA

Barcelona.—La radio de la Esquerza transmitió una nota de su Consejo permanente, en que, refiriéndose a los incidentes ocurridos frente a la Telefónica, aconsejaba a sus afiliados que mantuviesen su serenidad y no se dejasen arrastrar por el nerviosismo.

Pedia a todos que en "estos momentos graves" se colocasen sin reservas al lado del Gobierno de la Generalidad y mantuviesen estrecho contacto con sus dirigentes.

OTRO CONSEJO INTERMINABLE DEL GOBIERNO DE LA GENERALIDAD

Barcelona.—El consejero de Seguridad ha facilitado una nota a los periodistas, en la que se da cuenta de que habían quedado resueltos los incidentes ocurridos en la plaza de Cataluña, contra la Telefónica.

Añadía la nota que el Gobierno catalán se reunirá por la noche.

Tarradella confirmó esta noticia y el Consejo quedó reunido.

A la hora de transmitir esta noticia—once de la noche—el Gabinete rojo separatista continuaba reunido.

Jacinto Gutiérrez Serrano

Vinos y Licores

Santo Tomé, 4 TOLEDO

Es asaltada una emisora roja

Fué muerto todo su personal

Barcelona.—Aparejados con los incidentes provocados por los elementos anarquistas, en distintos puntos de Barcelona ha habido fuertes encuentros que, por el momento, no nos es posible conocer en todos sus detalles, ya que las radios los han silenciado.

La emisora F. R. fué asaltada a las siete de la tarde, matando a la guardia y a cuantos empleados en ella había, por haberse opuesto a que en su edificio fuera puestr la bandera anarquista.

Tranquilidad en el frente de Vizcaya

Durango (ocho noche).—En toda la línea de este frente no ha sonado un solo tiro en el día de ayer. Esto no quiere decir que las actividades hayan sido nulas, pues únicamente ha existido el tiroteo clásico anunciando que más allá está el enemigo.

La artillería enemiga ha arrojado algunas salvas sobre Guernica. Hoy, tiro sobre las ruinas, desviándose del objetivo de otros días, sin causar daño alguno, ya que la mayoría de los disparos no explotaron.

Por nuestra parte, una escuadrilla de trimotores dejó la tarjeta de visita en las posiciones enemigas de donde se hace fuego; otra escuadrilla de cazas voló muy bajo, ametrallando las concentraciones rojas cercanas a Amorabita. Nuestros cañones hicieron certero fuego sobre las baterías rojas haciéndolas enmudecer.

Muchos de la retaguardia, que no conocen la guerra más que por el comunicado oficial, hablan y critican de la marcha de las operaciones. Por lo visto no se dan cuenta de que a una columna del grueso de las nuestras hay que proveerlas de municiones, que se gastan en proporciones astronómicas; hay que dotarlas de medios de transportes, etc., etc., cosas que hacen que la operación marche despacio.

Un papel importantísimo en este frente son las comunicaciones telefónicas; se han tendido un millón de metros de cable telefónico, seiscientos teléfonos con sesenta centralitas. En Eibar, a las tres horas de ser ocupada, era instalado el teléfono y reparado en sus averías. (De nuestro servicio especial.)

Golpe de mano rechazado

Vitoria.—La tranquilidad en el frente de Vizcaya es casi absoluta; únicamente el ligero tiroteo de ametralladora.

En el sector de Bermeo, un golpe de mano enemigo sobre nuestras posiciones fué rechazado tan violentamente, que dejaron abandonados en el campo numeroso material de guerra y muertos; entre este material figura 12.000 metros de cable telefónico para transmisiones. (De nuestro servicio especial.)

EL GOBIERNO SEPARATISTA, PERSEGUIDO POR SUS MISMOS PARTIDARIOS

Bilbao.—La situación de Bilbao es realmente insostenible. Los directivos rojo-separatistas son ya impotentes para seguir disimulando las continuas derrotas de sus milicianos, ya que éstos afluyen a la capital, huídos de los frentes de combate. Todo el mundo sabe ya a qué atenerse, y comienzan a comprender el engaño de que continuamente se ha valido Aguirre hasta llevarlos a la trágica situación en que hoy se encuentra la población civil bilbaína.

Aguirre y sus secuaces no podrán esperar a las tropas del general Mola para huir, pues tendrán que hacerlo de un momento a otro para escapar de las iras de los que hasta hace poco eran sus acérrimos partidarios.

Suscríbete a IMPERIO

Continúa la ofensiva en el frente de Oviedo

Frente de Asturias.—Ha continuado con gran éxito la ocupación de posiciones enemigas; el enemigo intentó reaccionar de un modo violento, sin conseguirlo; dejó abandonado numerosos muertos, que, sumados con los del día anterior, se elevan a 300; el material recogido es del más moderno, de tipo ruso y francés, lo que demuestra la ayuda que estas dos naciones les están efectuando. (De nuestro servicio especial.)

BLUM Y LA EVACUACION DE BILBAO

Paris (siete tarde).—Blum y Delbos conferenciaron extensamente sobre los acontecimientos de España, especialmente en relación con la situación de Bilbao.

Se dice que la entrevista fué debida a Álvarez del Vayo que, estando en Paris, pidió facilidades para realizar la evacuación.

El Gobierno francés ha pedido al de Salamanca no se oponga a la evacuación. (De nuestro servicio especial.)

TIRANTEZ ENTRE EL GOBIERNO DE EUZKADI Y EL DE VALENCIA

Bilbao (siete tarde).—Se ha confirmado la tirantez de relaciones existentes entre el Gobierno de Euzkadi y el de Valencia por haberse negado este último a sufragar los gastos de evacuación de Bilbao. (De nuestro servicio especial.)

LAS EMISORAS BILBAINAS A PUNTO DE ENMUDECER

Bayona (cinco tarde).—La prensa y los radios vizcaínos van renunciando hablar de triunfos y retiradas estratégicas.

Claro que no lo hacen por propia voluntad, sino obligados por la realidad que les entra por las puertas de la ciudad cuando ya medio Vizcaya está en nuestro poder. (De nuestro servicio especial.)

LA DESMORALIZACION DE LOS ROJOS BILBAINOS

Bilbao (nueve noche).—La gravedad de la situación para los rojos y separatistas llegó ayer en Bilbao a su período álgido.

La opinión general de la inmensa mayoría que tienen totalmente perdida la guerra y reclaman la rendición.

Para contener esa desmoralización unánime de los rojos separatistas, se lanzan proclamas y se celebran mítines. Anoche tuvo lugar uno de éstos, en que se hacían llamadas desesperadas a todos los habitantes de Bilbao, manejándose el tópico de que con la lucha defendían sus mujeres y sus hijos, los cuales serían atropellados por los falangistas y requetés.

Con esta infame mentira quieren infundir el valor de la desesperación a los acobardados milicianos que van corriendo delante de las tropas del general Mola. (De nuestro servicio especial.)

Horario y Programa de RADIO NACIONAL al servicio de la liberación de España

- Onda: 274 metros = 1095 kilociclos
- 14.00-15.00 horas.—Música, familia, auxilio de invierno, etc.
- 17.30-18.15.—Música, autokomintern, soldado, etcótera.
- 18.15-18.45.—Noticias en alemán e italiano.
- 18.45-20.00.—Habla Española.
- 21.30 22.00.—Noticiario oficial en varios idiomas.
- 22.00-22.30.—Conferencias.
- 22.30 23.00.—Noticiario internacional.
- 23.00-24.00.—Música clásica y diversos.
- 24.00-24.15.—Parte oficial y crónica.
- 24.15 24.30.—Música.
- 24.30-1.30.—Servicio de Prensa.

Anúnciate en IMPERIO

La tranquilidad ha continuado en los frentes andaluces

Frente Sur.—El día de hoy ha transcurrido en medio de la mayor normalidad; el acostumbrado tiroteo de ametralladora.

En el sector de Orjiva varios grupos de milicianos intentaron un ataque, sin conseguirlo; nuestras fuerzas se dieron cuenta de la maniobra y saltando de los parapetos se lanzaron contra ellos, causando una verdadera carnicería; a los pocos minutos de iniciada la lucha, los marxistas se retiraban a sus primitivas posiciones, dejando en el campo tendidos 50 individuos que no lograron su propósito. De esta forma han pagado caro su intento unos cuantos desgraciados. (De nuestro servicio especial.)

EXTRANJERO

nuestra antena

El "Daily Mail" reconoce a Franco como el triunfador

"Para la Gran Bretaña sería funesto encontrarse con una España hostil"

El consulado francés en Bilbao ha regresado a Francia

Han sido improvisados gran número de edificios para hospitales

UNA ORDEN QUE AGUIRRE NO QUIERE ACATAR

París.—Informan de Bilbao que el llamado Gobierno de Valencia ha ordenado a Aguirre la fusión de las fuerzas nacionalistas y comunistas, pero Aguirre se ha negado terminantemente a obedecer esta disposición.

Sigue, por tanto, la lucha entre separatistas vascos y comunistas.

LA VERDAD RESPLANDECE EN EL EXTRANJERO

Vitoria.—Los corresponsales extranjeros de guerra que siguen las brillantes operaciones en el sector de Vizcaya han teleografiado a sus periódicos dando cuenta de la forma serena y magnánima con que se aplica la justicia por el Ejército del general Franco.

Todos los prisioneros son tratados admirablemente, estudiándose su actuación y salvando la vida a todos ellos. Muchos, muchísimos sorprendidos con las armas en las manos, están ya en libertad, por haberse comprobado que no cometieron crímenes vulgares, y que fueron arrastrados a la lucha engañados cobardemente por los dirigentes rojos.

LA VERDAD TARDIA

Bayona.—La Prensa y las radios vizcainas van renunciando a hablar de triunfos y retiradas estratégicas. Claro que no lo hacen por propia voluntad, sino obligados por la realidad, que les entra por las puertas de la ciudad, cuando ya medio Vizcaya está en nuestro poder.

CIERRE DEL CONSULADO DE FRANCIA

Bilbao.—El consulado francés en esta ciudad ha cerrado sus puertas.

El personal se trasladará a París.

NO EXISTE MATERIAL SANITARIO EN BILBAO

Perpignán.—Se están haciendo preparativos en esta población para recibir los evacuados civiles de la capital bilbaína.

Noticias de Bilbao dicen que el número de heridos producidos de resultados de los pasados combates con las fuerzas nacionales es grandísimo, habiendo sido habilitado un gran número de edificios para hospitalizarlos.

Parece ser que el Palace Hotel está convertido en hospital, habiendo sido puesto al frente del mismo un individuo inculto y sin el menor conocimiento de la ciencia médica, el cual reconoce a los heridos, contribuyendo a que fallezcan la mayor parte.

La falta del material sanitario impide curar al enorme número de heridos y se han dado casos de heridos graves que, después de "curarlos" con un trozo de algodón y

algo de yodo, han sido dados de alta y enviados al frente, pudiéndose imaginar fácilmente cuáles serán las facultades combativas que podrán desarrollar.

LOS HERIDOS ROJOS SON EVACUADOS A AMOREBIETA

Bilbao.—El grandísimo número

La revolución anarquista en su periodo más álgido

Perpignán.—Las últimas noticias de Barcelona recibidas acusan que la revolución sigue aún en su periodo más álgido. Comunistas y anarquistas, sin freno y sin control, continúan tiroteándose. Los muertos y heridos llenan los hospitales y las clínicas de urgencia. Ya no son grupos indisciplinados de milicianos los que se batan; son dos verdaderos ejércitos proletarios los que se despedazan entre sí, sin atender a las llamadas angustiosas que se les hace desde la Generali-

Fonda Nueva

Gran confort
Servicio esmerado y economía
Armas, 13—TOLEDO
— Teléfono 1566 —

HACIA UN ACUERDO BRITANICO-NIPON

Londres.—El "Sunday Times" publica un artículo referente a las relaciones entre Inglaterra y el Japón.

Dice que el Japón intenta reanudar la cooperación con la Gran Bretaña en Extremo Oriente y que ambas naciones se reunirán en Conferencia en breve a tal efecto.

El Japón desearía llegar con Inglaterra a un acuerdo bajo las cuatro condiciones siguientes:

Primera.—Obligación por ambas de respetar la independencia territorial y la integridad de China.

Segunda.—Reconocimiento de que el Japón posee grandes intereses en el Norte de China.

Tercera.—Concesión de un empréstito anglo-japonés China.

Cuarta.—Desarrollo de relaciones amistosas entre Inglaterra y el Japón, sobre todo en el terreno cultural.

El periódico termina diciendo que seguramente estas condiciones habrán de encontrar un eco favorable en Inglaterra.

TOMAS BORRAS HA LOGRADO SALIR DE MADRID

Marsella.—Ha llegado a esta ciudad el escritor español Tomás Borrás, que se encontraba en Madrid refugiado en la Embajada de Checoslovaquia desde la iniciación del movimiento militar.

de heridos que han sufrido los rojos-separatistas en los últimos ataques nacionales, fué evacuado en dirección a Amorebieta.

Continúa el avance de las fuerzas estacionadas en Amurrio hacia Bilbao, mientras otra columna avanza por la carretera de Durango hacia el mismo objetivo.

at y desde las radios de Valencia. A última hora de la tarde ha desembarcado un fuerte contingente de Infantería de Marina francesa, la cual ha acordonado con ametralladoras la manzana de casas, en la cual se halla emplazado el consulado de Francia.

Las últimas noticias recibidas dan a entender que los comunistas se retraen hacia las afueras de la población y que los anarquistas de la C. N. T. y de la F. A. I., dueños absolutos de Barcelona, se han constituido en Gobierno catalán y empiezan a dictar sus primeras órdenes.

En los restantes pueblos de Cataluña la victoria se inclina también del lado anarquista.

El ministerio de la Guerra del Gobierno de Largo Caballero ha tomado importantes y severas medidas encaminadas a un total aislamiento de los frentes con la retaguardia, pues podrían ser funestas las repercusiones de esta formidable revolución en las trincheras.

Cobarde bombardeo de Zaragoza

(Viene de la pág. ocho)

del Virrey. Las casas humildes que lo forman presentan un triste y doloroso aspecto. Se da el caso de una familia obrera que ha perecido sepultada bajo el peso de su vivienda; solamente en este punto, la agresión ha producido 14 víctimas. Varios fotógrafos, operadores cinematográficos, y periodistas extranjeros, han recorrido conmigo los lugares del siniestro causado por la cobardía marxista; todos ellos no ocultaban su indignación por este hecho criminal que produjo únicamente víctimas entre gente indefensa: mujeres y niños y ancianos, sin que persiguiese objetivo militar alguno. Su testimonio hará ver al mundo cuál es el tipo de guerra que nuestros adversarios practican. El bombardeo ha venido una vez más para dar testimonio del espíritu del pueblo de Zaragoza en momentos tristes y dolorosos. La justa indignación ha producido, si cabe, la exaltación del espíritu patriótico. Hubo rasgos de gran emoción; por ejemplo, el de una madre que caía con dos de sus hijos, uno en brazos y otro junto a las rodillas, gritando: "Viva España! La muchacha que al ser asistida decía que la dejaran, pues había heridos más graves. En fin, rasgos de verdadero patriotismo civil, que demuestran al enemigo hasta qué punto son inútiles sus ataques y violencias. La

Los milicianos afectos a la Generalidad atacan a los anarquistas del Seo de Urgel

Bayona (cinco tarde).—Las noticias que se reciben informan del giro alarmante que está tomando la revolución catalana.

La población de Seo de Urgel que se halla en poder de los anarquistas, ha sido atacada por milicianos afectos a la Generalidad.

El combate que se entabló fué durísimo, resultando treinta muertos y cien heridos, gran parte de ellos de gravedad.

El desconcierto y pesimismo que reina dentro de Barcelona es muy grande.—(De nuestro servicio especial).

España roja ocupa el tercer lugar entre las relacionadas con Rusia

Berlín.—El balance comercial soviético referente a la exportación ruso-española es altamente significativo si comprobamos la cifra de este año con la del pasado.

La importancia de España antes del movimiento Nacional como país de exportación de la Unión Soviética era casi nula, siendo también muy reudido el intercambio de productos entre ambas naciones.

Actualmente España está en tercer lugar entre los países que tienen relaciones comerciales con Rusia.

En diciembre de 1936 la exportación rusa a España alcanzaba la cifra de 14,53 millones de rublos oro (en diciembre de 1935 era solamente de 0,57 millones), en cuya partida se hablaba de "automóviles", que naturalmente son "tanques" y productos de náutica por valor de 8'98 y 5'48 millones de rublos oro, respectivamente.

Se menciona después en otra parte el trigo y el centeno, cereales que nunca habían sido exportados a España.

En enero de este año, ha declinado la exportación soviética por el entonces planeado control; sin embargo, las cifras de exportación alcanzan a 9'26 millones de rublos oro (en enero de 1935 eran solamente 0'35 millones), en calidad de tanques y de aceite pesado.

EL PARTIDO ITALO-AUSTRIACO SERA JUGADO DE NUEVO EN UN CAMPO AUSTRIACO

Zurich. (E. I. A. R.).—La Comisión nombrada por la Federación Internacional de Fútbol, durante una reunión que duró más de cinco horas, ha resuelto que el partido Italia-Austria, jugado hace poco en Viena, y suspendido por el árbitro antes de su terminación, no sea homologado, y que de nuevo sea jugado por segunda vez en un campo austriaco.

La fecha del partido deberá ser designada por las Federaciones Austriaca e Italiana.

LA CARMENCITA

VINOS Y LICORES
Tendillas, 14 TOLEDO

Las fortificaciones de Bilbao

Varios prisioneros que han sido cogidos cerca de Amorebieta han declarado que se están constituyendo otras fortificaciones a 12 kilómetros de Bilbao, que consisten en cuatro líneas de alambradas y garitas de cemento armado. Dichas fortificaciones comienzan cerca del Cabo Machichaco y rodean la ciudad.

El general Queipo de Llano sale al paso de una maniobra

Sevilla.—El general Queipo de Llano ha denunciado la falsa maniobra de un corresponsal del "Daily Express", al cual hizo unas declaraciones. Dichas manifestaciones han sido modificadas, tanto en las preguntas como en las respuestas, interpretando en la forma contraria. (De nuestro servicio especial.)

LA FIESTA ALEMANA DEL TRABAJO

Berlín.—El Furher-Canciller, Herr Hitler, recibió en el Teatro de la Opera, a los oficiales y jefes de los "Balillas" italianos que se hallan en Berlín con motivo de la fiesta alemana del Trabajo, y que desfilaron por la mañana por las calles de la capital, en unión de las organizaciones juveniles alemanas.

Dos montes de Vizcaya descubiertos por el parte rojo

Sevilla.—El parte rojo del día de hoy confiesa sus propias derrotas. Dice así: "La tranquilidad en todos los frentes ha sido absoluta. En el de Euzkadi, las fuerzas leales a la república se han apoderado del monte Arnazu. (¿Dónde se halla este monte?) Habiéndose replegado otra vez a las primitivas posiciones del monte Inchindu". (Seguimos sin saber Geografía.)

Inglaterra confiesa su error

"EN BREVE FRANCO GOBERNARA EN TODO EL PAIS"

Londres.—El diario "Daily Mail" publica en uno de sus últimos números un interesantísimo artículo titulado: "Franco, el triunfador", del cual destacamos los siguientes párrafos:

"El Gobierno Nacional del Generalísimo Franco tendrá bajo su control, y en un brevísimo espacio de tiempo, la gobernación de todo el país".

"Las últimas victorias del Ejército español en el frente de Vizcaya, nos anticipan con

una claridad meridiana la próxima toma de Bilbao. Sería conveniente que ante este hecho, que tendrá consecuencias trascendentales e insospechadas para el futuro de la guerra civil, Inglaterra medite un poco su actitud respecto a España."

"Para la Gran Bretaña sería funesto encontrarse con una España hostil. Y todo por no haber reconocido a tiempo que la razón y la verdad histórica española era la que representa y defiende Franco."

"Ingleses: abramos bien los ojos contemplando la auténtica realidad española, y no hagamos el juego a los turbios manejos que tienen su nacimiento en Moscú."

Amalio Gil

Coloniales finos y embudidos
Trinidad, 45.—TALAVERA



Almacenes de Hierros
FERRETERIA
Sucesor de Moro
TALAVERA

Los primeros tiempos del bolchevismo

Cuando la Policía de los Zares protegía a Lenin

El primero de mayo, con la asistencia de Stalin, se han celebrado grandes solemnidades ante el mausoleo de Lenin, fundador del régimen soviético.

Pero al evocar allí la memoria del apóstol rojo, los oradores se cuidaron muy bien de hacer alusión a ciertos lados oscuros de su pasado.

De esos días olvidados, perdidos en el torbellino de una existencia alocada, se encuentra rastro en las memorias de Lenin, en las de sus colaboradores directos y en los archivos de la Policía imperial, publicadas más tarde en la U. R. S. S.

Una sombra extraña se yergue ante el lector y se pone a revolotear por encima de los restos del hombre de la perilla.

Es el espíritu de un hombre que asumió y tuvo desde 1895 el papel de padre adoptivo y alimentador del bolchevismo.

Es el que habiéndose encargado en un momento del oscuro agitador Oulianoff, Lenin le salvó de una larga deportación a Siberia. Es aún más: el que le ayudó a poner las primeras bases del partido, quien le protegió y secundó sin descanso y, proporcionándole medios de acción, cuadros y colaboradores, le dió la posibilidad de triunfar sobre las otras sectas revolucionarias rusas.

Es el que impuso a sus sucesores el eterno cuidado de velar por la memoria de Lenin.

Este hada mostachuda que se inclina con tanta solicitud sobre la cuna del bolchevismo naciente, es... Zoubatoff, uno de los jefes de la Okhrana, policía secreta del zarismo.

En 1895, Lenin fué detenido por primera vez. Todos los demás

En un diario francés escribe Yves-Delbars una información aleccionadora de los primeros tiempos del bolchevismo cuando la policía creía servirse de Lenin para sus fines propios, mientras él preparaba ocultamente la revolución que había de acabar con el poder de los Zares.

revolucionarios detenidos al mismo tiempo que él, fueron, según costumbre, deportados a Siberia. Pero la víspera de ser juzgado, Zoubatoff obtenía un indulto excepcional en favor de su protegido.

No se obligó a Lenin más que a fijar su residencia forzada en una ciudad agradablemente situada. Y, hecho sorprendente, se le concedía generosamente un permiso, "con el fin de que pudiese terminar la instalación de diversas filiales de su partido ilegal".

En 1898, Zoubatoff juzgó que era necesario poner a la disposición de Lenin una tribuna de gran efecto.

La Okhrana fundó entonces en Moscú el primer diario marxista, el "Nathalo", confiada la empresa a uno de sus agentes secretos llamado Gouribitch.

Lenin colaboró en él regularmente. En sus escapadas clandestinas, el extraño protector le alojaba con preferencia en casa de los agentes de la policía secreta.

Es siempre Zoubatoff quien facilita a Lenin la salida al extranjero. "Es preciso que pueda

Almacén de Tejidos
Paquetería, Confecciones
y Pañería

Vda. de Marcelino Rodríguez

San Francisco, 27
TALAVERA

ampliar su campo de acción". Y en una circular del 19 de septiembre de 1900, los gendarmes que guardaban las fronteras reciben la orden de no advenir, contrariamente al uso, a sus colegas alemanes y austríacos el paso de un revolucionario, "para que su actividad no sea impedida".

Los enviados de Lenin circulan libremente a través de Rusia. Los de otras fracciones extremistas que se son hostiles son inmediatamente llevados a los calabozos. En fin, uno de los seis miembros del Comité central del partido bolchevique es al mismo tiempo uno de los más fieles agentes del departamento de Policía y se llama Malinovski.

Por iniciativa de Lenin, y gracias al apoyo de Bielezky, jefe del Departamento, llegó a ser más tarde diputado de la Douma. Portador de Lenin... pero siempre censurado por Bielezky.

El carnet con las normas y las direcciones secretas, está en su posesión, y el jefe de la Policía le consulta cuando le place.

En 1912, por invitación de los austríacos, Lenin se instala en Poroño, cerca de Cravovia. La Policía rusa facilita las idas y venidas de los delegados que él convoca frecuentemente y entre los cuales los policías son numerosos. Por su parte, los austríacos dejan obrar libremente. Ellos saben que en caso de guerra...

El número de los tontos es infinito.

El plan de Zoubatoff de servirse de Lenin ha triunfado, en efecto; él, y más tarde Bielezky, no tenían más que una cosa: la revolución política.

Los revolucionarios rusos estaban en trance de renunciar a la violencia para unirse con los liberales. Esta unión eventual podía forzar la oposición, lo que tenía sobre todo la policía política.

En cuanto a una revolución social como la predicada por Lenin y su clan minúsculo, nadie la tomaba en serio, y la secta de Lenin no tenía ninguna importancia propia.

Por el contrario, Zoubatoff juzgaba sobre la mentalidad de Lenin y estaba seguro de que éste empezaría primero por atacar a los revolucionarios de otras sectas más potentes.

El serviría así como virus destructor de las fuerzas revolucionarias y provocaría la descomposición y la disgregación en sus filas.

El cálculo fué justo. Los efectos producidos por el virus "Lenin" entre sus vecinos políticos, fueron considerables.

Pero al hacer esto ganó en fuerza. Y tuvo la suerte—que siempre ha parecido excepcional—de no encontrar, al volver a Rusia, después de diecisiete años de destierro voluntario, más que políticos arrastrados por una caricatura exagerada de un liberalismo absurdo incapaz de reaccionar ante el verdadero peligro.

No tuvo más que tender la mano para recoger el Poder, que se escapaba de aquéllos que no le ejercían.

¡Bella lección de la historia! Los jefes comunistas han aprovechado la enseñanza; la desmoralización del aparato gubernamental está en la base de cada una de sus agresiones contra los estados democráticos.

Pero ¿no deberían también reparar una injusticia y después de estas revelaciones sobre los colaboradores de Lenin, juntar un cuarto nombre a los que adornan ya el estandarte rojo?

Se leería entonces: "Marx, Lenin, Zoubatoff, Stalin..."

La falsa indignación

En el Cuartel general de Salamanca se ha declarado muy pronto como falsas las noticias alarmistas publicadas con gran aparato en Inglaterra sobre la destrucción de la ciudad de Guernica, centro de la nacionalidad vasca.

En Alemania se tachó la versión extendida a este respecto de que se trata de aviones alemanes, pilotados por alemanes; es decir, de un ataque alemán contra la humanidad, como un "bluf" completamente falso.

El metódico y creciente partidismo inglés a favor de los rojos, desde el comienzo de la ofensiva nacionalista contra Bilbao, se considera en Berlín sumamente sospechoso, estando esto unido con la ya consabida "indignación" contra Alemania. Recuérdese a este respecto que los círculos izquierdistas ingleses no han dado a conocer indignación alguna en los casos manifiestos de terror rojo en la guerra civil española. Por esto se pregunta en Berlín con creciente interés: ¿Por qué esta indignación partidista?

Ayer mismo han ayudado buques de guerra ingleses a buques mercantes de la misma nacionalidad a romper el bloqueo de Bilbao. Hoy se lanza al mundo la leyenda del bombardeo de una indefensa población. Y en seguida surge el pensamiento—no contradictorio por el Gobierno inglés—de que Inglaterra debe cuidar "por deberes de humanidad", de que la población de la gran ciudad de Bilbao sea evacuada y transportada por mar, antes de que sufra la misma "suerte de Guernica". Es un intento sospechoso y sumamente dudoso el descarriar los sentimientos humanitarios para fines políticos extremadamente oscuros.

De todo esto, en Alemania se saca la conclusión que Inglaterra en España no labora por la terminación de la guerra y por el establecimiento de un porvenir nacionalista independiente, sino más bien para no dejar caer, cueste lo que cueste, la balanza de las suertes de la guerra contra los rojos.

El "equilibrio de las fuerzas", como divisa frente a una lucha en la cual una nación combate por su libertad y orden contra elementos degenerados y desarraigados, sería en todo caso una causa oculta de la "No intervención" tan

La nefasta actividad del Komintern

En la prime a quincena de abril ha dejado sentir su influjo en el mundo entero

A continuación damos un resumen de las actividades realizadas por el Komintern en el curso de la primera quincena de abril:

1.º de abril, en Bano (Checoslovaquia), una revuelta estalla en las fábricas de armas del estado, producida por los agentes comunistas; el motivo de este atentado fué el hecho de que el director de los establecimientos había prohibido la difusión de cierta propaganda comunista entre los obreros de las fábricas.

En Vilna (Lituania) es clausurada una librería propiedad de un judío que se dedicaba al reparto de emblemas y folletos comunistas.

En Varsovia, elementos provocadores, bajo la inspiración de los comunistas, procuran promover disturbios en las calles. Varios tranvías son detenidos y más o menos deteriorados.

El 2 de abril, en Londres, huelgas provocadas por los comunistas se declaran en la fábrica de municiones Beardmore, en Glasgow, y en las canteras de Clyde.

En Flint, y por instigación de los comités comunistas, son ocupadas por los obreros las fábricas Chevrolet.

El 3 de abril, en Albert Lea (Minnesota), grupos de huelguistas provocan disturbios en la ciudad. Se dedican a volcar todos los aviones que circulan por las calles de la ciudad, y algunos son incendiados. Desde las ventanas de los sindicatos se arroja agua hirviendo a las fuerzas de la policía.

El 6 de abril, en Londres, el "Sunday Graphic" anuncia que los comunistas se disponen a desencadenar una huelga de los medios de transpor-

timoral, que hasta la puesta en acción de mentiras, calumnias y envenenamiento de la opinión pública, podría encontrar, si no cierta una justificación, si una explicación.

tes, con ocasión de las fiestas de la Coronación.

En Sevres, los comunistas interrumpen una reunión del Frente Nacional; se provocan serios alborotos y resultan bastantes heridos.

El 5 de abril, en Lodz (Polonia), gran número de publicaciones de franco carácter comunista son descubiertas en los domicilios de varias personas, todas ellas judías.

En Belgrado se descubre una organización comunista. Entre las personas detenidas figura el director de un divulgado diario de la capital.

En Lille, bajo la inspiración de elementos directivos comunistas, los huelguistas invaden una fábrica y acometen contra los obreros que estaban en el trabajo. Varios de estos últimos resultan heridos a consecuencia de las violaciones.

El 6 de abril, en Rochefort, manifestantes comunistas embarran de rojo las fachadas de las casas rurales, cuyos propietarios son conocidos de tendencia nacional y patriótica; naturalmente, entre estos chafarrinones figuraban los símbolos comunistas: la hoz y el martillo.

El 7 de abril, en Calcuta, en los alrededores de Howrad, los huelguistas destruyen las manufacturas de algodón. Se repiten varios encuentros con la policía y de los choques resultan varios heridos.

El 8 de abril, en el Mar del Plata (Brasil), a consecuencia de ser descubierta una organización secreta comunista, se detiene a un gran número de personas. La policía brasileña adquiere la convicción de que el presidente de la unión de vendedores de diarios es un agente comunista.

En los distritos de Bedzin y de Zawiercie, una banda de agentes bolchevistas se dedica a una activa propaganda subversiva entre los obreros; la mayor parte de los individuos detenidos son judíos.

En Budapest se detiene al abogado Zoltan Rudas, el ya famoso comunista que, de acuerdo con Bela Kuhn, sembró el terror en Hungría en el año 1919. Hasta ahora, siguiendo las instrucciones recibidas de Moscú, dirigía desde Viena la propaganda comunista en Hungría.

El 10 de abril, en San Martín de Texmelcán (México), los huelguistas atacan a sus camaradas que trabajan en las fábricas. Se registran serios encuentros con las fuerzas de la policía, y de esto resultan 10 muertos y 20 heridos.

El 11 de abril, en Jerusalén, la policía detiene gran número de árabes y judíos afiliados unos y otros a las organizaciones marxistas.

En Kaunas (Lituania), y en una pequeña ciudad cercana a la capital, la policía descubre, bajo la custodia del rabino, un abundante material de propaganda comunista y parado para el primero de mayo para el primero de mayo.

El 13 de abril, en Varsovia, a consecuencia de la detención de un agente bolchevista, portador de una fuerte suma de dólares, se descubre que Moscú ha hecho entrar clandestinamente en Polonia, con el concurso de sus agentes, dólares 50.000, destinados a costear un movimiento soviético que estaba preparado para el primero de mayo.

C. A. V. R.

Café "Nueva España"

El más popular de Toledo

Apostolado del Anuncio

1. ¡FALANGISTAS! No hagamos mal a nadie; pero procuremos siempre hacer el bien con discreción.
2. No «boicoteemos» a ningún comerciante; impongámonos el deber de realizar nuestras compras a los que nos apoyan haciendo en nuestra Prensa sus anuncios.
3. La caridad y la justicia, son las principales virtudes del Falangista; pero éstas, bien ordenadas, deben empezar por nosotros mismos y por los que nos apoyan con sus anuncios.
4. Sin Prensa Nacional-Sindicalista no hay defensa eficaz de nuestros ideales; sin anuncios no puede vivir nuestra Prensa; ayudar a nuestros anunciantes es, pues, hacer una obra Nacional-Sindicalista.
5. Organicemos nuestras compras de modo que realicemos con ellas una fructuosa producción. ¿Cómo? Muy sencillo: comprando a nuestros anunciantes con preferencia a todos los demás.
6. El Apostolado del Anuncio es uno de los Apostolados más fáciles, más eficaces y más necesarios en el día de hoy.
7. ¿Queremos tener una espléndida Prensa Nacional-Sindicalista? Al hacer nuestras compras, grandes o pequeñas, acudamos a nuestros anunciantes y digámosles que les compramos precisamente por ser anunciantes nuestros.
8. De este modo, todo lector, por modesto que sea, puede convertirse en un formidable sostén de nuestra Prensa Nacional-Sindicalista.
9. Para ser un gran Falangista no hace falta dinero, es necesario el sacrificio, y basta un poco de buena voluntad y un poco de sentido común.
10. Si la enorme masa del público falangista practicase este sencillo Apostolado del Anuncio, tendríamos dentro de poco la mejor Prensa del mundo y podríamos defender al Nacional-Sindicalismo con armas invencibles.

El Jefe de la Sección Comercial de IMPERIO,
Julián Marín Martínez

El libro de la Vieja Guardia

Onésimo Redondo

Sangre, lucha, persecución,
victoria

Onésimo Redondo

Corazón de mártir, palabra
de profeta

Onésimo Redondo

Ningún falangista
Ningún enamorado de España,
puede dejar de leer

"Onésimo Redondo

CAUDILLO DE
CASTILLA"

El libro actual, histórico y
sensacional

Cinco años de lucha
Documentos fundamentales
del nacional-sindicalismo
Base doctrinal para el falangista
nuevo. Evocación de
días gloriosos para todos
los viejos camaradas

"Onésimo Redondo

CAUDILLO DE
CASTILLA"

CINCO pesetas

De venta en librerías y en las Jefaturas de Prensa y Propaganda de Falange

Pedidos a la Administración de "Libertad" - Valladolid

NUEVOS FILMS CULTURALES

Se ha logrado reproducir los movimientos del interior del cuerpo

El film tuvo propiamente por origen, cosa que en general se ignora, los esfuerzos hechos para llegar a conseguir una exacta representación de los movimientos. Es decir, que el principio existió, no el film en cuanto a diversión, sino el film científico, aunque bien pronto aquél redujo el campo de éste. Pero desde hace más de una década, el film cultural, en el verdadero sentido de la palabra, ha ido conquistando mayor importancia, y hoy ha llegado a ser como un "entrante" para las grandes películas, una parte del programa imprescindible para todas las clases de público. Del simple film que reproduce un paisaje, un viaje, un proceso cultural, la mayor parte de las veces, secamente justo, se ha formado hoy una obra de arte para la cual tienen aplicación leyes de composición y de atracción, parecidas a las que se aplican a los grandes films. La altura e importancia del film cultural las ponen de manifiesto de una manera muy expresiva, los trabajos del departamento cultural de la UFA, que hasta hoy ha hecho cerca de mil films de todos los campos de la ciencia, de la técnica, de la economía, de la etnología, de la geografía. Ella tiene a su disposición un seguro cuerpo de colaboradores técnicos y científicos, así como un parque de aparatos con los últimos adelantos y laboratorios bien provistos.

Hace poco se tuvo ocasión de ver los nuevos trabajos del departamento de cultura, que no sólo son film-documentos de un raro valor, sino que también tienen una gran importancia científica. "Misterios de la vida" muestra de una manera original, cuadros hasta el presente no logrados del desarrollo del huevo, comenzando desde la fecundación, la división celular, hasta la madurez del fruto. Esto no sólo se ve en el erizo de mar y en los huevos de pescados y salamandras, sino que se puede seguir el desarrollo de las primeras fases de un huevo de conejo. Finalmente, se queda uno perplejo viendo la producción experimental de gemelos de salamandra o bien salamandras con dos cabezas. En los excelentes cuadros, y siempre muy claros, apenas se veía el inaudito trabajo y paciencia que se exige a la cinematografía para la obtención de procesos de tales diminutas dimensiones (un milímetro y aún más pequeñas). De igual forma tampoco se puede ver en el film "La vida sensitiva de las plantas", el trabajo de tres años en él acumulado. Este representa, con toda visibilidad, las reacciones de las plantas bajo las influencias exteriores, como luz, calor, frío, tocamiento, corriente eléctrica, etc. Muestra cómo las plantas se van a dormir, y durante el sueño no reaccionan nada o casi nada a las influencias exteriores. Finalmente, el film "Rayos X", que fué hecho en la clínica de la Universidad de Bonn, es algo único en su clase. Hasta el presente no había sido posible el film-radiografía, pues los Rayos X no se podían captar por medio de las lentes. Por medio de la construcción de especiales pantallas y tubos para los Rayos X se ha podido lograr la reproducción de los movimientos en el interior del cuerpo. El perfeccionamiento de toda la técnica radiográfica, el descubrimiento de sustancias para dar sombras en las partes más delicadas del cuerpo, favorecen la obtención de estos films. Se puede seguir, no solamente el movimiento de la muñeca y de los huesos en movimiento, sino que se tiene un cuadro claro

y exacto de los movimientos al hablar, al respirar o al tragar. Se ven y se oyen los latidos del corazón. Se sigue el curso de los alimentos en el esófago, en el estómago y en el raro laberinto y enroscamiento de los movimientos del intestino.

Al mismo tiempo, se ha tenido ocasión de ver algunos films culturales franceses, gracias a la mediación de la Sociedad franco-alemana. Muy impresionante fué el film mostrando paisajes de Rouergue, una región del Sudoeste de Francia casi desconocida. Mostraba bien presentado un viaje a través de esta zona, rica en paisajes hermosos, uniendo a esto descripciones de sus construcciones y costumbres, así como de su economía e industria. El sentido para el detalle y para el ambiente daba al film un gran encanto. Estos mismos elementos dispuestos magistralmente daban al otro film "Perdus en Mer", que muestra en la Bretaña los preparativos para el salvamento de naufragos, casi el

carácter de un estudio cariñoso de los pescadores bretones. "Le coin des enfants", que recibió en Venecia el primer premio de la "Biennale", es un intento encantador de combinar música de Debussy con juegos infantiles. Sin embargo, se echa de menos algo la unidad de composición, así como la unidad de ilusión.

En la Exposición de París se ofrecerá la oportunidad de ver en la "Exposición extraordinaria de los museos alemanes", algunos films culturales interesantes. Aunque los objetos en general eran inmoviles, ha sido posible a la técnica cinematográfica, al tomar las vistas de los tesoros de plata de Lüneburg o de Welfen, hacer percibir, no sólo toda la preciosidad del material y la perfección de la mano de obra, sino añadir también vivacidad a los objetos. Lo mismo sucede con el film que muestra los mejores objetos de los hallazgos de oro de Schliemann en Troya y los hallazgos germanos de oro y de bronce y, de una manera altamente expresiva, presenta la pujanza barroca del altar de Pergamon.

¡Españoles y Extranjeros!

¡AL TERCIO!

La Legión va siempre en vanguardia y siempre llegó donde el mando dispuso.

El recuerdo de la vida de legionario llenará de orgullo vuestro porvenir, borrará las amarguras del pasado, y sus heroicos lances será vuestro limpio blasón de caballero.

Como en las guerras de Flandes

PODEIS LLEGAR A CAPITANES DEL TERCIO

Tendréis alimentación sana y abundante. Vestuario de buena calidad, práctico y vistoso. Primas de enganches muy crecidas y aumento de haberes por años de servicio. Los LEGIONARIOS son los soldados del Ejército mejor retribuidos, los de mejor porvenir. Los que aspiréis a la gloria; los que deseeis lugar de olvido, de redención, de lucha; los que busquéis aventuras y aspiréis a ostentar galones, estrellas, cruces, o a ganáros en la lucha el mejor título de caballeros.

¡LA LEGIÓN OS ESPERA! ¡ALISTAOS

EN LA LEGION!

CON BANDERIN DE ENGANCHE

EN LA CAJA RECLUTA DE TOLEDO, NÚMERO 3

PRIMAS DE ENGANCHE

Por TRES años: 400 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 200 pesetas al ingresar, al segundo año 100,00 y al tercero 100,00. Por CUATRO años: 500 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 250 pesetas al ingresar, al segundo año 83,33, al tercero 83,33 y al cuarto 83,34. Por CINCO años: 700 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 350 pesetas al ingresar, al segundo año 116,66, al tercero 116,66 y al cuarto 116,68.

A partir del quinto año percibirán 400 pesetas más, distribuidas en dozavas partes.

HABER DIARIO

PRIMERO Y SEGUNDO AÑO	QUINTO AÑO
Comida 2,00 ptas.	Comida 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 >	Masita (vestuario). 1,10 >
En mano 3,00 >	En mano 3,60 >
Total 6,10 >	Total 6,70 >
	Premio mensual. 33,33 >
TERCERO Y CUARTO AÑO	DECIMO AÑO
Comida 2,00 ptas.	Comida 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 >	Masita (vestuario). 1,10 >
En mano 3,40 >	En mano 4,00 >
Total 6,50 >	Total 7,10 >
	Premio mensual. 33,33 >
HABERES DE CLASES: Sargentos, 631,00 pesetas al mes	
Brigadas, 755,00; Subtenientes, 909,00.	
Estos sueldos mensuales aumentan cada cinco años 62,50 pesetas más.	

Ingresos del Estado y la ocupación en la industria en Alemania

El impuesto sobre fortunas ha superado en 57 millones al del pasado año

La ocupación en la industria alemana ha salido en los últimos meses de la calma invernal. Según las informaciones industriales de la Oficina de estadística, el número de los trabajadores ocupados, si en 1936 fué de 100 como índice, en febrero de 1937 aumentó a 103,7. El número de las horas de trabajo ha aumentado aún más en febrero, a 105,6. Las horas de trabajo, por término medio, en todas las fábricas industriales alemanas, aumentaron de 7,56 a 7,70 horas diarias. Según los cálculos provisionales, el número de los trabajadores industriales alcanzó en marzo la cifra de 6,53 millones. Sólo a partir del mes de enero de este año han encontrado nuevo trabajo en la industria 200.000 trabajadores.

Esta proporción de ocupados en la industria, relativamente alta, se puede observar también en otros ramos. A esto hay que atribuir el aumento en la recaudación de impuestos del Estado. Pues el trabajador que gana más, tiene que pagar automáticamente más, lo mismo que el industrial que percibe grandes ganancias. Los ingresos de Alemania en impuestos, aduanas y otras cosas alcanzaron en marzo de este año 1.141,1 millones de marcos, por 904,1 millones en el mismo mes del año anterior. Este mes es el último del año económico del Estado 1935. En este año, la Hacienda ha percibido en impuestos ordinarios, aduanas y otras cosas 1.822 millones más que en 1935. Los ingresos totales del año suben a 11.473 millones por 9.650 millones en 1935. Especialmente crecidos fueron los impuestos de utilidades, de sociedades anónimas, los de compraventa y los de transportes. Son estos precisamente los impuestos en que primero se manifiesta el progreso de la economía. El impuesto de jornales, que principalmente es pagado por los trabajadores y empleados, ha producido, con la misma tasa, 183 millones más, mientras los impuestos de utilidades que pesan sobre los ingresos mayores a 8.000 marcos anuales, han producido 508 millones más. La creciente formación de fortunas en Alemania se ve en el desarrollo del impuesto sobre las fortunas que produjo 57 millones de marcos más que en 1935.

Un hecho palpable

El Arte en el Tercer Reich

(O. R.) El periódico inglés "Manchester Guardian", en su edición del 16 de marzo, cree poder decir "que la mayor parte de la literatura, del teatro, de la pintura y del film duerme en la Alemania actual".

El arte judaico liberal decadente ha sido disuelto, pero hasta los mismos nacionalsocialistas habrían preguntado qué es lo que realmente se ha puesto en su lugar.

El "Berliner Tageblatt" se ha ocupado de esta cuestión, respondiendo con numerosos datos precisos. Dice, por ejemplo, que en el año de 1936 se han hecho 6,5 millones de marcos de pedidos por Centros oficiales a escultores, pintores y obreros de arte menor. Desde 1933 se han abierto en Alemania 416 cines nuevos y 38 teatros, por completo.

El número de asistentes a los cines que fué de 235 millones en 1932, subió a 315 millones en 1936; el de los teatros, que fué de 520.000 subió a 1.600.000. El material auténtico presentado se puede aún aumentar a placer, pero basta esto sólo para probar que el arte en Alemania se encuentra muy lejos de estar muerto.

¡Arriba España!

Importante Decreto del Ministerio de Educación Pública del Reich relativo al Fomento de la Enseñanza de la Historia y Literatura de los Países de habla castellana y portuguesa en las Universidades alemanas

Habiéndose generalizado siempre más en los últimos años el conocimiento de los veintidós países de habla castellana y portuguesa y el reconocimiento de que ocupan un lugar de especial importancia en el concierto de naciones, el ministro de Educación Pública del Reich, por su parte, llama la atención sobre la trascendencia del fomento de las relaciones de toda índole entre Alemania y esos países.

Considerando que para tal objeto sería de gran utilidad proporcionar a los universitarios mayor oportunidad de estudiar la evolución histórica y cultural de los progresistas países iberoamericanos, acaba de decretar que los profesores en las cátedras de estudios románicos den preferencia en sus lecciones y cursos al castellano y portugués, así como a la historia y cultura del mundo luso-hispano e ibero-americano.

No podemos menos de felicitar al Ministerio de Educación Pública del Reich por la promulgación de este decreto, que marcará un jalón en el orden de las relaciones germano-ibero-americanas. Vaya nuestra enhorabuena asimismo al Instituto Ibero Americano de Ber-

lín, cuya labor incesante en este respecto ha sido coronada de un éxito considerable.

Aumento en el comercio alemán del libro

El cuarto domingo después de la Pascua Florida, se reúnen los librerías alemanes en Leipzig para celebrar su asamblea anual, la cual lleva el nombre de este domingo, Asamblea anual de la "Kantata".

Del discurso pronunciado por el ministro de la Propaganda, doctor Goebbels, en el cual hizo referencia a la alta labor cultural de los librerías y al fiel servicio de éstos en favor del pueblo, se desprende que la situación económica del comercio del libro en Alemania se ha mejorado muchísimo en el último año. Las ventas ha aumentado el 15 hasta el 25 por 100.

Por primera vez se ha podido observar un notable aumento del número de ejemplares de las ediciones en un 25 por 100. En 1933, el término de una edición era de 5.000 ejemplares, mientras que en 1936 fué de 6.200. El valor de venta de todos los libros producidos aumentó en un 30 por 100 y esto, como se hizo notar, no procedió de un aumento del precio de los libros. Esto corresponde más bien a los esfuerzos hechos para dar al libro alemán amplia entrada en las clases populares. Es decir, que este aumento del valor de venta es una consecuencia directa del aumento de la producción. También se puso de manifiesto con satisfacción que el número de libros reimprimados sigue aumentando.

Coloniales y Mantequera

Juan Reguilón

Cuatro Calles, 11
TOLEDO = Teléf. 1715

Sucursal: SANTO TOMÉ, núm. 4

Editorial de la Falange

Ha aparecido

FOTOS

Semanario gráfico de la Falange.

FOTOS

La gran revista del reportaje y la actualidad.

FOTOS

Editada por la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española.

FOTOS

Veinticuatro páginas llenas de emoción y de interés.

FOTOS

Se vende a treinta céntimos en toda España.

FOTOS

El semanario gráfico indispensable en todos los hogares.

FOTOS

abarca el sentir popular de la gesta que vivimos.

FOTOS

Es leído por todos.

¡FOTOS! ¡FOTOS! ¡FOTOS!

Semanario Gráfico de la Falange

30 céntimos en toda España

Redacción y Administración (provisional):

Avenida, 2

SAN SEBASTIAN

Se ha clausurado la Asamblea de Maestros celebrada en Salamanca

Un discurso del Generalísimo

Esta mañana en el Paraninfo de la Universidad, abarrotado de público, se celebró la clausura de la Asamblea de Maestros...

En la presidencia Franco, Pemán, el Rector de la Universidad, y el Gobernador civil, estando también el Vicario Capitular...

Describe, a continuación, el trabajo realizado, elogiando a todos los conferenciantes, especialmente a la señorita Cloriz, doctor Tusquet, doctor Llorente, Padre Ravada...

Exalta la fiesta de los niños y maestros que organizada por la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda celebró en el palacio de Anaya.

Pide la repetición periódica de actos parecidos para la preparación de los maestros; aprobación del proyecto sobre colegios universitarios y termina diciendo: "Caudillo: aquí nos tenéis, mandad y os obedecemos..."

A continuación, el discurso de Pemán, que es recibido con delirantes ovaciones.

Habla el Generalísimo y dice: "Maestros españoles, después de la maravillosa oración de Pemán, ensalzando la Patria y la Religión, sólo cabe decir una palabra, amén, así sea. No es suficiente; yo tengo que decir, así será. En los frentes de batalla se combate con las armas, mas poco importaría que allí alcanzáramos victoria..."

El adversario carece de ideales y su asistencia son los detritus de Europa. Vosotros, maestros, tenéis por misión que creer y desde el primer plano que habréis de ocupar, deberéis de consagraros con toda vuestra alma a educar a las generaciones para crear los ideales nacionales y a los que os corres-

Nuestra aviación visita Bilbao

Vitoria (una madrugada).—Tres aparatos nacionales han visitado Bilbao dejando caer algunas bombas sobre los objetivos militares de la ciudad y en el casco de la misma sobre las fortificaciones; los destrozos causados han sido muy grandes.

La radio 2 F. P. de Bilbao lanzaba llamamientos recomendando serenidad a la población pues las explosiones decían no eran sino pruebas de unos cañones recientemente recibidos para la defensa de la ciudad.

ponde la misión extraordinaria y sagrada de crear la grandeza de España. ¡Arriba España! (Ovaciones delirantes).

El público canta el Himno Nacional, brazos en alto, grita: Franco, Franco, Franco.

El Caudillo responde, brazo levantado.

Es deber de los hombres de trabajo de la España liberada ayudar con el mayor entusiasmo a ganar la guerra y a preparar la paz: ambas ideas precisan la colaboración de todos con fe en nuestros destinos, con una voluntad firme.

Es labor de guerra prestar a nuestro Ejército y a nuestro Caudillo todo apoyo: por donde pasan las hordas rojas van sembrando la ruina. Detrás de nuestros Ejércitos victoriosos han de ir las legiones de trabajadores de España, levantando nuestras ciudades, rehaciendo nuestros puentes, reconstruyendo nuestras industrias, convirtiendo en realidad nuestro grito de ¡Arriba España! Simultáneamente, hemos de ir preparando nuestra tarea para el día próximo de la paz.

Esta preparación no puede dejarse para

El numeroso público esperaba al Generalísimo con entusiásticas ovaciones, y maestros y autoridades van hasta el palacio del Generalísimo, donde el público reclamo la presencia del Caudillo, obligándole a salir al balcón y la muchedumbre volvió a cantar el Himno Nacional.

luego, o se haría esperar su realización o nos veríamos obligados a improvisar, con todas sus fatales consecuencias. Desde ahora tenemos que empezar a trabajar con el mayor entusiasmo para cuando nuestros soldados vuelvan victoriosos empezar en el acto a levantar el edificio de la España Imperial.

Todos los profesionales afiliados a Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. que no lo hayan hecho, deben de enviar a la Delegación Nacional de Servicios Técnicos su ficha de inscripción, en la cual se haga constar nombre y apellido, profesión, especialidad dentro de ella, referencias profesionales, cargo actual y cuantos datos consideren convenientes para la mejor utilización de sus servicios.

Nuevas calumnias

Londres.—El periódico "Journal Express" ha publicado una información en la que dice que en la España Nacional asesinan y fusilan sin piedad. Añade que el general Queipo de Llano ha fusilado en plenas calles de Sevilla una mujer por llamarse Salud. El general ha enviado una nota a dicho periódico desmintiendo tal noticia. En su charla de anoche leyó una carta de contestación de dicho periódico desmintiendo la publicación de dicha noticia.

Carta abierta

Ernesto Giménez-Caballero

Admirado camarada: Leo tu artículo "La Falange se ha hecho hombre", que más que artículo es un manifiesto, y obedezco a la imperiosa necesidad que me invade de enviarte mi modesta felicitación. Mi entusiasta adhesión.

Después del decreto de unificación, los Puntos de nuestra Falange debieran repartirse a millares por las calles y los caminos de España. Y habrían de llevar, como apéndice, tu magnífico artículo.

Poco se lee en las trincheras, porque allí se está creando, con la acción, Historia para los historiadores y Poesía para los poetas. No hay tiempo, pues, ni interés, para la lectura. Sin embargo, concretamente ayer, he presenciado en la carretera de Extremadura cómo un grupo de combatientes escuchaban atentamente con la boca abierta, como buenos españoles—la lectura de tu artículo que un sargento, sentado en una caja de municiones, y a la luz de un cabo de vela, les leía con voz torpe, pero cálida de emoción.

Los de mi generación (la generación de la "quinta del 35") han leído un poco de su propia biografía en tu biografía de la Falange. Esa generación, para la cual tus ocupaciones han sido sus constantes preocupaciones y que te ha seguido en la Gaceta Literaria, y en el Cineclub y en la intuición política de toda tu obra literaria. Como un faro en medio del mar, tus visiones estaban rodeadas de la incompreensión del ambiente. Pero la juventud, con su prodigioso instinto, ha sabido navegar sobre ese mar y recoger la luz de tus enseñanzas, es decir, de tus advertencias.

Este soldado de España y de la Falange te envía su apretado abrazo nacional-sindicalista.

¡Viva Franco! ¡Arriba España!

GREGORIO MARAÑÓN MOYA

ULTIMA HORA PRIMERA EDICION

Los sucesos de Barcelona

Los anarquistas dueños de los suburbios y del puerto de Barcelona

Puigcerdá y Seo de Urgel continúan en poder de los anarquistas

El ataque a la Telefónica duró siete horas, haciendo las ametralladoras gran número de víctimas

Unión Radio Valenciana facilita una nota, diciendo que el Gobierno republicano no niega desórdenes Barcelona, pero advierte que en ningún momento han sido vencidas las autoridades.

El Gobierno rojo publicó un Decreto, disponiendo cesen en su cargo el gobernador militar de Barcelona, general Aranguren, nombrando como representante del Gobierno en el Orden Público en Cataluña al general Pozas e incautándose del mismo en aquella región, de conformidad con el artículo 9 del Estatuto.

A las seis y treinta de la tarde desde el palacio de la Generalidad las emisoras catalanas radiaban que no habiendo sido designado consejero de Defensa en el nuevo Gobierno, asumía las funciones de este cargo el general de la cuarta División, Pozas, designado delegado del Gobierno de Valencia.

para Orden Público de Barcelona.

Pozas tendrá todas las atribuciones que el consejero de Defensa tenía en el anterior Gobierno.

"L'Petite Gironda", de Burdeos dice, por referencias de la frontera catalana, que la Generalidad intenta recuperar los ayuntamientos y servicios de pueblos sometidos a los anarquistas. Estos continúan siendo dueños de Puigcerdá y Seo de Urgel.

El mismo periódico dice que muchos soldados valencianos abandonaron sus regimientos, poniéndose a la disposición de los comités anarquistas.

Continúan cortadas las comunicaciones telegráficas con Barcelona.

La frontera española sigue cerrada y los milicianos anarquistas han sustituido a los guardias de Asalto.

Una emisora de París dice que durante todo el día de ayer continuaron los desórdenes en Barcelona.

A las tres de la tarde hubo verdadera batalla frente al palacio de la Generalidad, llegándose a la lucha cuerpo a cuerpo.

Grupos de anarquistas, enarbolando banderas negras, recorrieron las calles, dedicándose al saqueo.

El número de víctimas es incalculable; todos los suburbios de Barcelona están en poder de los anarquistas, pero sin embargo el centro de Barcelona parece que continúa bajo el dominio de la Generalidad.

La Agencia Havas por referencia de personas llegadas de

Barcelona, aseguran que el ataque contra la Central de Teléfonos duró desde la una de la tarde hasta las ocho de la noche; los anarquistas habían emplazado ametralladoras en las ventanas, causando un número extraordinario de víctimas.

El movimiento se extiende a toda Cataluña

Barcelona.—La revolución iniciada por los anarquistas se ha propagado de un modo alarmante en las últimas 24 horas. En las ciudades de Reus y Aarragona se han apoderado de los edificios públicos, haciéndose dueños de la población.

El gobierno de Valencia, que prometió el envío de 8.000 hombres para sofocar la rebelión, los ha negado por haber ocurrido sucesos en las calles de Valencia.

Cobarde bombardeo de Zaragoza

Gran número de mujeres y niños muertos y heridos

Un corresponsal enviado por la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda a Zaragoza, comunicame: Reconocido lugares Zaragoza en que cayeron bombas lanzadas anteayer por avión rojo. Sólo un afán destructor, sin medida ni control, puede ser razón de actos como éste, sin afectar problema alguno de tipo militar y guerrero; sólo sirve para vengarse en gente inocente e indefensa de las victorias que nuestros soldados ganan a pecho descubierto. Estos bombardeos en las ciudades abiertas son el mejor indicio de la derrota marxista. Las bombas caídas sobre Zaragoza son cobardes respuestas del gobierno de Valencia, que se opone al avance de nuestras tropas en el frente de Vizcaya. En las calles clásicas zaragozanas de San Gil y Mina, en el barrio obrero del Puente del Virrey, pobladas aquellas de gente, en la caída de la tarde cayó un envío criminal de un avión que, volando a gran altura, trazó un rápido zig-zag por el cielo de la calle de San Gil, frente a unos establecimientos de estanco y carnicería, que se hallaban llenos de gente.

Las víctimas inmoladas por la barbarie roja fueron una vez más gente del pueblo que después del trabajo pasaba tranquilamente por la calle; otra de las bombas ha caído en la esquina precisa de la calle de Ezpoz y Mina y San Gil, lugar animadísimo, que es con el Coso la estampa que lleva el viajero del bullicio y la alegría zaragozana; además de las víctimas causadas, han quedado desfondadas dos casas, dos pisos de otra perforada y una tercera que habrá de ser derribada, porque amenaza ruinas, y al final, ya en fuga el avión, fue a lanzar dos bombas en el pleno barrio obrero del Puente

(Continúa en la pág. cinco)

El capitán Cortés, defensor del Santuario de la Virgen de la Cabeza, muere asesinado por los marxistas

Sevilla.—El Capitán Cortés, de la Guardia civil, heroico defensor del Santuario de la Virgen de la Cabeza, y que cayó herido en el asalto dado por los marxistas, ha muerto asesinado por la canalla roja en Jaén.

La emisora de radio de Jaén lanzaba esta mañana la muerte de dicho Capitán, causada por las heridas que padecía, producidas en el asalto. (De nuestro servicio especial.)

Los anarquistas se han rendido en Seo de Urgel

Perpignan.—Las noticias de Barcelona son contradictorias. Dicen que después de rodear las fuerzas afectas a la Generalidad, el edificio de Teléfonos, se rindieron los anarquistas, con la condición de que les sería respetada la vida.

Por otra parte, Radio Barcelona anunciaba que estaban dispuestos los anarquistas a resistir todo lo necesario, a pesar de las condiciones de la Compañía. Dichas condiciones consisten en la entrada en el gobierno de la Generalidad de gran parte de anarquistas.